

LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

Edmundston, N.-B., 17 MAI 1928

QUINZIEME ANNEE No. 20

LE CONCOURS DE L'ASSOMPTION S'OUVRE LE 20

Le Président-Général de la Société parlera à une assemblée à St-Jacques dimanche après la messe. — Le mot d'ordre de ce concours est: que chaque membre enrole un parent ou un ami. — Les succursales doubleront ainsi leur effectif.

Le concours de recrutement de la Société l'Assomption annoncé il y a quelques semaines, commencera le 20 courant. Il durera jusqu'au 24 juin.

L'ouverture du concours aura lieu à St-Jacques dimanche, alors que le président-général, le Dr. A. M. Sormany parlera à une assemblée qui aura lieu après la messe paroissiale.

Le mot d'ordre lancé par le bureau-chef, pour ce concours, sera: que chaque membre recrute au moins un candidat, un parent ou un ami. La chose est facile avec un peu de bonne volonté. Le travail est mieux reparté et le succès est assuré. De cette manière les succursales doubleront le nombre de leurs membres.

La Société l'Assomption a besoin de toutes les bonnes volontés et du plus grand nombre possible pour continuer l'œuvre admirable qu'elle poursuit actuellement par sa caisse scolaire et l'argent qu'elle prête à bas intérêt à nos institutions catholiques et nationales.

Comme le disait récemment un membre: ça fait plaisir de se dire membre de la Société l'Assomption, car on sait se rendre service à soi-même, à sa famille et à ses compatriotes. C'est un effet un acte de patriotisme utile et facile à faire.

M. W. Boudreau, organisateur officiel de la Société, passera une partie du concours dans le comté et visitera toutes les paroisses.

UNE BASE D'AVION A N.-D. DU LAC

La Compagnie Aérienne Franco-Canadienne, qui fait depuis plusieurs années, pour le compte du gouvernement, des relevés topographiques et photographiques aériens, établit actuellement une nouvelle base pour ses hydro-aérions à Notre-Dame-du-Lac comté de Témiscouata.

Les travaux d'excavation, commencés le 20 avril dernier, sont pratiquement terminés et on est à l'ériger un grand hangar pour abriter les machines. Ce hangar devrait être complété vers la fin de mai courant.

La compagnie mettra ses machines en service dès que les conditions du lac Val-Bertrand permettront aux hydro-aérions de s'envoler.

La surveillance des divers travaux en cours à Notre-Dame-du-Lac a été confiée, par les officiers de la compagnie, à M. Lauréat Lavoie, ingénieur forestier, de Rivière-du-Loup, chef de district du département des Terres et Forêts.

Examen de Musique

M. Gustave Gagnon, docteur en musique de l'Université Laval, Québec, a fait passer les examens de musique à Mlle L. Simard, D. Laboissonnière, R. Michaud, M. Guérrette, A. Cyr, et M. Joffre Daigle, élèves de notre couvent. Tous ont mérité les éloges de l'examinateur. Nos félicitations.

LA VILLE METTRA LES EGOUTS SUR LA RUE ST-IRENE

Une autre demande pour trottoir. — La ville achète un camion Chevrolet. — Demande de secours.

Le conseil de ville a tenu son assemblée régulière mardi soir. Son honneur le maire Cormier présidait et tous les échevins étaient présents.

Le secrétaire lut une requête des résidents de la rue St-George, demandant un trottoir; une autre requête des citoyens de la rue St-Iréné, demandant à la ville de continuer les travaux d'égout, sur leur rue.

Une motion est adoptée pour accepter la soumission de J. Clark & Son, en date du 15 avril, pour l'achat d'un camion Chevrolet de vingt-cinq mètres de long.

Un comité est nommé pour s'entendre avec M. Duncan sur les dommages que la ville a causés à son terrain, sur la rue St-Jean. En creusant près de la propriété de M. Duncan, l'an dernier, il se produisit un déboulis. M. Duncan réclame des dommages.

Une résolution est adoptée autorisant le secrétaire à acheter les tuyaux nécessaires pour continuer les travaux d'égout de la rue St-Iréné.

Le secrétaire lut une lettre de M. Philadelphie Dionne, demandant du secours à la ville. Le chef de police Savage est chargé de faire enquête et de donner les secours s'il y a nécessité.

Il est résolu unanimement que l'assemblée régulière du conseil aura lieu à l'avenir le troisième mercredi de chaque mois à huit heures.

Il est résolu que MM. Pierre Bélanger et Johnny Albert soient envoyés, immédiatement à l'Hospice St-Bernard au coût de \$200. par an.

L'ajournement eut lieu vers midi.

ANNIVERSAIRES DE PRETRISE

Samedi dernier, notre vénérable curé l'abbé W. J. Conway, célébra le 27^{ème} anniversaire de son élévation au sacerdoce. Il avait été ordonné prêtre le 12 mai 1901.

Samedi le 19 courant, l'abbé Louis J. Sivret, curé de Charlot, célébra son dixième anniversaire de prêtrise. Lundi le 21 mai l'abbé François Daigle, professeur au collège St-Thomas de Chatham, fêtera son dix-huitième anniversaire d'ordination.

Nous souhaitons à ces prêtres une longue vie au service des âmes.

LES RELIGIEUSES AUX CLASSES DE L'ACADEMIE

"L'Echo de Campbellton", bulletin paroissial de la population catholique de cette ville, annonce dans son numéro de mai la bonne nouvelle suivante:

"Selon toutes les apparences, les Filles de Marie de l'Assomption reprendront les classes de l'Académie, en septembre prochain, ces classes étaient sous le

NOTRE PRIME

Pour la première fois dans son histoire, "Le Madawaska" offre une prime de belle valeur aux nouveaux abonnés.

Nous avons cru ce moyen bon pour faire pénétrer notre journal dans les familles qui en sont encore privées. C'est une prime qui intéresse au moins un membre de la famille. Elle est utile et de belle qualité. Sa valeur équivaut au coût de l'abonnement. Vous obtenez ainsi le journal pour un an sans qu'il vous en coûte un sou.

Nos abonnés pourront également obtenir cette prime en renouvelant leur abonnement aux conditions requises.

Voyez l'annonce en page 3. Lisez-la bien et parlez-en à vos amis.

LE SERVICE AGRICOLE DE LA PROVINCE

Le département de l'Agriculture provinciale compte maintenant neuf représentants dans les différents centres agricoles. Ces agronomes sont tous des diplômés de collèges agricoles canadiens qui ont pour mission de propager l'instruction agricole par des conférences et des démonstrations, et aider aux cultivateurs par l'organisation des coopératives, de vente et d'achat et des clubs de production et d'élevage.

Il est à remarquer que nous comptons maintenant trois agronomes de langue française dans la province alors qu'en 1921 nous n'en avions qu'un.

Ces trois agronomes sont: M. Arthur Gaudet, avec bureau à Moncton, a charge du comté de Kent et des paroisses françaises du comté de Westmorland. Il aura bientôt un assistant.

M. Gustave Gaudet, à Chatham, s'occupera des cultivateurs de langue française des comtés de Gloucester et Northumberland.

M. Georges Michaud, à Edmundston, desservira le comté de Madawaska, les paroisses françaises de Victoria et Kedgewick et St-Quentin.

Le contrôle de la Commission scolaire de cette ville et sous la direction d'institutrices séculières depuis 1924. Les religieuses y enseignent le catéchisme après les heures de classe. Désormais, elles y feront les classes régulières et, comme durant les années 1922 et 1923, elles prendront tous les enfants qu'on voudra bien leur confier et cela du grade I jusqu'au grade VIII inclusivement. Un grand nombre de parents se rejoindront de cette nouvelle. Les Filles de Marie de l'Assomption en effet, que les petites Soeurs, comme nous aimons à les appeler, doivent la raison de leur existence.

Si elles ont dû momentanément et pour raison de force majeure, y discontinuer l'enseignement, durant ces dernières années elles n'ont jamais perdu de vue pour tout cela l'oeuvre d'enseignement chez nous qui doit, pour elles, entrer en première ligne de compte dans leurs aspirations à faire ici d'abord et un peu partout ensuite.

PREMIER CONGRES PEDAGOGIQUE EN NOUVELLE-ECOSSE

Le premier congrès pédagogique acadien en Nouvelle-Ecosse s'ouvrira la semaine prochaine. La province de Québec a été invitée à y assister. Un délégué de Québec donnera une conférence sur un sujet pédagogique.

C'est la petite ville de West Pubric, dans le comté de Yarmouth, qui aura l'honneur de recevoir les éducateurs de la Nouvelle-Ecosse et les délégués des provinces voisines qui prendront part aux délibérations. Ce congrès s'ouvrira le 23 mai et durera trois jours.

Deux citoyens de Clair ont été condamnés à la fin de la semaine dernière, à cent piastres d'amende et les frais, pour avoir eu en leur possession illégalement des liqueurs alcooliques.

Un citoyen de St-André a également payé l'amende pour ne pas avoir acheté son rhum aux magasins de la Commission des Liqueurs.

Jos. Marquis accusé d'avoir eu de la boisson en sa possession pour vente illégale, avait été arrêté il y a quelques temps. N'ayant pu fournir de caution il dut rester en prison jusqu'au temps de son procès qui eut lieu jeudi dernier.

Deux américains arrêtés comme témoins avaient fourni le cautionnement nécessaire à leur liberté. Leur témoignage ne donnant pas la poursuite aucune preuve valable, le magistrat renvoya à cause de Marquis, M. Leblanc de Campbellton défendant l'accusé.

Le magistrat a donné son jugement mardi, dans la cause du Roi vs Félix Daigle. La cause a été renvoyée.

La police locale a fait deux arrestations pour ivresse samedi dernier. Les pochoards ont dû payer l'amende réglementaire \$8.00 et les frais.

Trois citoyens, accusés par la police locale d'avoir dépassé la vitesse permise en ville, ont été condamnés à \$10.00 et les frais.

Le magistrat a reçu plusieurs plaintes pour circulation en auto sur les routes de la province en temps prohibé. Des poursuites vont être prises d'ici quelques jours.

RIVIERE-DU-LOUP AU RADIO

Rivière-du-Loup. — Le 25 mai le maire Dubé se rendra à Moncton, où il accompagnera la fanfare de la Garde du Sacré-Coeur. Cette dernière donnera un concert qui sera irradié par le poste de transmission C. N. R. Le maire Dubé transmettra aussi par la même voie un discours traitant des ressources, de la ville au point de vue du tourisme et de l'industrie. A cette occasion la ville fera distribuer un pamphlet réclame.

LE BASEBALL S'ORGANISE

La première équipe de baseball en ville vient de terminer son organisation. Elle se nommera: Edmundston Wild Cats et jouera sa première partie le 27 mai prochain à Cabano.

Cette équipe fera partie d'une ligue comprenant Ste-Rose, Cabano, Rivière-du-Loup, St-Pacôme. Elle est composée des joueurs suivants: Frank Pearly, Ben Fournier, Harold Gross, Bobby Gross, Léonard Pelletier, Jos. Charest, Fred Boucher, Jim Harris, Henri Clavette, Harry Lebrun et Rollant Sansfaçon; mascot, Baby Gagnon, gérant Léonard Pelletier.

(communiqué)

CABANO

Sont de passage ici pour une semaine, les Révérends Soeurs St-Mathieu et Ste-Germaine de l'Ordre des Soeurs de l'Immaculée Conception de Montréal. Sr. Ste-Germaine est la fille de M. Jean Baptiste Ouellet, d'ici.

Etant donc un enfant de la paroisse, nous ne doutons pas qu'elle recevra un cordial accueil dans tous les foyers où elle pénétrera pour demander l'aumône ainsi que sa compagnie.

M. J. L. Nadeau, électricien a passé la dernière quinzaine à Québec chez ses parents.

M. Jack Bourgoyne est de retour d'un voyage de trois semaines à St-John N.-B.

Mme J. D. McCormick et Mlle Marguerite Michaud ont passé le dimanche à Rivière-du-Loup, chez des amis.

Etaient de passage chez M. Henry Morrison dernièrement. M. et Mme Denis Morrison de Lévis.

Mlle Gertrude Coté est de retour après une absence de trois semaines chez son beau-frère M. Léon Gagnon d'Edmundston.

M. E. L. Johnson, ajusteur de la Travelers Ins. Co. qui a passé l'hiver-ici au bureau de M. L. P. Sirois est actuellement à l'hôpital de Rivière-du-Loup.

Mme Albert Guérrette est de retour de l'hôpital depuis quelques jours et semble en bonne voie de guérison. A son retour Mlle Lucienne Charest de Québec l'accompagnera et elle prendra soin de la pharmacie de Mme Guérrette à l'avenir.

M. Sylvius Laplante qui pratiquait le métier de barbier à Montréal depuis deux ans est de retour ici pour travailler à l'atelier de son père H. Amélie Laplante.

M. et Mme Charles A. Hébert qui ont passé l'hiver à Taché où M. Hébert surveillait les intérêts de la Cie Bérubé & Fils sont de retour depuis lundi.

M. et Mme Jos. Michaud et tous leurs enfants, la famille de M. Cvrilas Tremblay, M. et Mme Jos. Vaillancourt qui étaient tous à Taché depuis l'automne dernier sont aussi revenus.

Baptêmes: Née le 28 et baptisée le 30, Marie Thérèse, enfant de M. et Mme Léger Gingras, Parrain et marraine, M. et Mme Adélaïde Purrell.

Née le 4 et baptisée le 6, Marie Thérèse, Angéline, 23^{ème} enfant de M. et Mme Ernest Fitzback, Parrain, M. Charles Landry, marraine, Mlle Cécile Fitzback, soeur de l'enfant.

Le 7 mai, est né à M. et Mme Pht. P. Dionne, un fils baptisé le même jour sous les noms de Joseph, Stanislas, Gilles.

Est née le 6 et a été baptisée le 7 mai, Rosa-Anna, enfant de M. et Mme Auguste Sirois, Parrain et marraine, M. et Mme Jos. Poirier.



PETITES NOUVELLES D'UN PEU PARTOUT

LES ROUTES OUVERTES A LA CIRCULATION

L'hon. M. Stewart, ministre des Travaux Publics, a annoncé à la fin de la semaine dernière que toutes les grandes routes (trunk roads) sont maintenant ouvertes à la circulation des automobiles. La patrouille a commencé son travail cette semaine et les chemins seront en bon état dans quelques jours. Les routes secondaires seront ouvertes dès que les conditions le permettront.

LES LICENCES

Le revenu des licences d'automobiles pour les premiers six mois de l'année fiscale, se terminant le 30 avril, s'élève à \$306,234.23 comparé à \$241,357.36 pour la même période l'an dernier. Les licences émises en avril ont rapporté au trésor provincial la somme de \$152,814.65.

A DORCHESTER

Un convoi de C. N. R. a transporté jeudi dernier un cent prisonniers du pénitencier St-Vincent de Paul de Montréal à Dorchester, N. B. Un détachement de 70 gardes accompagnait les prisonniers sous la direction du shérif Piuze.

INVITATION

Montréal, 11.—Le colonel Charles Lindbergh a reçu une invitation de visiter Montréal à l'occasion de l'ouverture ici de la première exposition d'aviation qui doit avoir lieu du 8 au 15 juillet inclusivement. Cette exposition aura lieu sous les auspices du Club d'aviation légère.

M. J. E. McINTYRE

M. J. E. McIntyre qui a résigné sa position d'agronome provincial au commencement de mai vient d'entrer au service de la R. V. Potash Corporation. Il s'occupera particulièrement de l'analyse des sols. Il ira demeurer à Moncton.

ENCORNE

Surlett Settlement, N.-B., 12.—Ralph Gregory, cinquante ans, s'est fait encorner à mort par un taureau enragé à la ferme locale de William Craig. On a troqué son corps déchiré au point d'être méconnaissable. Il est mort de la perte de sang et de blessures.

MORT D'UN PRELAT

Paris, 8.—Mgr Patrick J. McGivney, de Bridgeport, Conn., chapelain suprême des Chevaliers de Colomb aux Etats-Unis, est mort à 3 h. 15 ce matin. Il était tombé malade à Paris le 28 avril. Il eut plusieurs hémorragies et il fut inconscient la plupart du temps, en ces derniers jours.

Il s'occupa activement des oeuvres des Chevaliers de Colomb en France durant la guerre.

TRAGEDIE BIZARRE

Montréal, 14.—Un inconnu a volé ici samedi les clefs de l'église historique Bonsecours. Pour suivre par l'abbé Legrand, il laissa tomber les clefs dans la rue, près du St-Laurent, sauta dans le fleuve et se noya.

Sépultures:

Le 26 avril, sépulture de René Malenfant, enfant de 10 mois de M. et Mme Lauréat Malenfant.

Le 6 mai, sépulture de Marcel Leclerc, âgé de 13 mois, enfant bien-aimé de M. et Mme Napoléon Leclerc.

COUVENT DE ST-BASILE GRAND CONCERT MUSICAL par les élèves-filles MERCREDI LE 23 MAI

à huit heures du soir
Le public est cordialement invité à venir se créer tout en patronisant une bonne oeuvre.
Entrée: 50 cent

"Devotion"

GRAND CONCERT DRAMATIQUE
Organisé par les Chevaliers de Colomb et qui sera donné au théâtre Casino.
DIMANCHE SOIR LE 20 MAI
Drame émouvant — Entr'actes — Orchestre